



Disponible en

ScienceDirect

www.sciencedirect.com

Hormigón y Acero 2018; 69(285):89



Carta del Director

www.e-ache.com



Hay dos noticias importantes para el futuro de *Hormigón* y Acero que quiero transmitir en estas líneas. Una es muy buena y la otra... digamos que no tanto.

Empezando por la primera, me es muy grato comunicar que desde enero Hormigón y Acero ya está indexada en el Emerging Sources Citation Index, ESCI, antesala del Science Citation *Index*, SCI, que a su vez es el índice más prestigioso en el ámbito de las revistas científicas. Estar en el ESCI implica un periodo de evaluación de dos años, tras el cual la revista obtendrá su primer índice de impacto, JIF por sus siglas en inglés (Journal Impact Factor). El JIF no es sino una media de las citas por artículo a lo largo de un año por parte de las revistas con las que se elabora dicho índice. Por tanto, necesitamos que nuestros artículos sean citados, especialmente en revistas en el SCI, y muchos autores y lectores de Hormigón y Acero podéis considerar el hacerlo en vuestros trabajos para otras cabeceras. No estoy hablando de citar por citar para conseguir subir el índice artificialmente, sino de acordarse de citar buenos artículos de nuestra revista cuando sea pertinente. Doy por supuesto que la calidad de Hormigón y Acero y de sus artículos es alta, como se puede ver en este mismo número. En efecto, tenemos contribuciones de varios autores muy prolíficos y citados, como Bhushan Karihaloo (Univ. de Cardiff), Dong Xu (Univ. de Tongji), Francisca Puertas (Instituto Eduardo Torroja), Toni Marí (Univ. Politécnica de Cataluña, UPC) o Enrique Mirambell (UPC), por señalar sólo a los más destacados.

La otra noticia es que Elsevier nos ha comunicado —a primeros de junio— que va a dejar de editar las revistas españolas que no sean del ámbito de la medicina, entre ellas Hormigón v Acero, a partir de 2019. Según me han explicado, la decisión no tiene nada que ver con nuestra revista, sino que se trata de una decisión estratégica de la editorial. Al revés, hay que decir que Elsevier España estaba muy comprometida con el proceso de indexación y reconocimiento de la calidad que tenemos en marcha. Lógicamente, tener que cambiar de editorial en mitad del proceso de indexación podría no ser beneficioso para la revista, pero hay que hacer de la necesidad, virtud, y buscar una solución que mejore la situación actual. Los objetivos básicos son aumentar la visibilidad de Hormigón y Acero y de todos sus artículos en nuestra página web, y tener un sistema de gestión editorial en línea que facilite la tarea de autores y editores. Esto lo podemos hacer de forma autónoma (sólo con los medios de ACHE), aunque también vamos a presentarnos a la convocatoria de evaluación de la calidad científica de revistas realizada por la FECYT (Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología) que, además, nos daría acceso a su sistema de gestión editorial y a su repositorio de revistas. Hemos tanteado también la asociación con la Editorial CSIC (ya que Hormigón y Acero ha sido durante 63 años una revista ligada al Consejo por medio del Instituto Eduardo Torroja), pero las condiciones que se nos ponen son leoninas y, a priori, no parece un camino viable. En cualquier caso, insisto, estamos trabajando para que el cambio sea bueno para la revista, para autores y lectores.

Respecto al estado de artículos pendientes de publicar, tenemos unos 40, de los cuales 30 están ya disponibles en formato digital en la web de Hormigón y Acero. Está muy avanzado el número especial dedicado a Carmen Andrade, el cual queremos que se publique, como número extraordinario, dentro de 2018. Tendrá artículos de autores tan destacados como Zdeněk Bažant, Hans Reinhardt o Giuseppe Mancini, y es obligado agradecer a Javier Sánchez su dedicación como editor asociado para este número. El monográfico sobre el Viaducto de Almonte para la línea de alta velocidad Madrid-Lisboa también está casi terminado, gracias a la coordinación de David Arribas. Esperamos publicarlo, también como número extraordinario, a principios de 2019. Asimismo, tenemos ya varios artículos del especial dedicado a Javier Manterola —gracias a José Romo y a Miguel Ángel Astiz— y otros proyectos de números especiales en preparación. Finalmente, estamos empezando a recibir algunos de los artículos especiales que se han solicitado para poder atraer más citas e indexar la revista.

Aprovecho también esta carta para dar la bienvenida al Consejo Editorial a varios nuevos miembros. Son Juan Antonio Sobrino Almunia (Pedelta), Luisa María Gil Martín (ETSI Caminos, C. y P. de Granada), Juan Luis Bellod Thomas (Cesma Ingenieros) y Abraham Sánchez Corriols (Schlaich Bergermann Partner). A todos ellos agradezco su disponibilidad para ayudar a Hormigón y Acero.

> Gonzalo Ruiz Director de Hormigón y Acero Julio de 2018 Correo electrónico: Gonzalo.Ruiz@uclm.es